

ESPAÑA.

ITEM 5. REORIENTACIÓN DE LOS SISTEMAS DE SALUD HACIA LA ATENCIÓN PRIMARIA COMO BASE RESILIENTE PARA LA COBERTURA SANITARIA UNIVERAL Y PREPARATIVOS PARA UNA REUNIÓN DE ALTO NIVEL DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE LA COBERTURA SANITARIA UNIVERSAL.

España agradece a Dinamarca su declaración en nombre de la UE y de sus Estados Miembros y está alineada con la propuesta de la Secretaría.

España ha conseguido alcanzar una Cobertura Sanitaria Universal, lo cual ha logrado poniendo la Atención Primaria en el centro de los servicios a la población. Para ello se ha actualizado un nuevo [Marco Estratégico para la Atención Primaria y Comunitaria \(MAPyC\)](#) a través de un proceso reflexivo y de participación de toda la comunidad científica.

Este hito se traduce en que todas las personas pueden acceder a los servicios de salud que necesitan, cuando y donde los necesitan y además, de forma gratuita. Esto incluye una atención integral a todos los servicios de salud esenciales, desde la promoción de la salud y la prevención, hasta el tratamiento, la rehabilitación y los cuidados paliativos.

Para conseguir una **Cobertura Sanitaria Universal** se ha aumentado la financiación destinada a Atención Primaria. Además, para mejorar la accesibilidad de la población, especialmente en zonas rurales o de difícil cobertura, se recogen acciones para incrementar los recursos humanos y mejorar sus condiciones, mejorar la capacidad de resolución y diagnóstica e impulsar la digitalización.

Queremos resaltar la importancia de la **Atención Primaria** como puerta de entrada al sistema sanitario. Consideramos que este nivel de atención da acceso universal e integrado a todos los

servicios y productos de calidad que las personas necesitan en todas y cada una de las etapas de su vida. Permite a los ciudadanos mantener su salud y su bienestar, a la vez que facilita la participación de los mismos en la toma de decisiones.

Por último, cabe destacar el papel central que cumplen de los **determinantes sociales de la salud**, por ello, en nuestro país se ha impulsado el desarrollo de estrategias de salud comunitaria en cada uno de los territorios, así como el refuerzo en la promoción y prevención en Atención Primaria.

Tanto la atención primaria en salud como los **determinantes sociales** constituyen dos pilares fundamentales del desarrollo de la salud pública. Sin ellos es imposible que exista equidad en salud.

Nuestro objetivo es luchar por mantener la **equidad en salud**, lo que significa que las personas pueden desarrollar su máximo potencial de salud independientemente de su posición social y otras circunstancias determinadas por factores sociales. En definitiva, el objetivo final es no dejar a nadie atrás.

Gracias